

CHILE Y SUECIA DAN INICIO A NUEVA ETAPA DE COOPERACIÓN

Luego de firmar un acuerdo en que ambos países aportan fondos para promover actividades empresariales de mutuo beneficio, el Presidente Lagos indicó que este es un primer paso para que estas dos naciones actúen en forma conjunta en busca de una sociedad mejor.

El Mandatario chileno se reunió además con el Primer Ministro y la presidente del Parlamento sueco, a quienes agradeció el apoyo que están dando a las negociaciones del acuerdo de libre comercio entre Chile y Europa, "quiero pensar que en mayo vamos a estar en condiciones de suscribir un documento que apunta a lo central", explicó. En otro tema destacó que en su reunión con líderes políticos y económicos de este país, ha podido constatar que los mercados están haciendo la distinción entre lo que ocurre en Argentina y la situación de la economía nacional.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, sostuvo esta mañana una reunión de trabajo con el Primer Ministro sueco, Göran Persson, para analizar el estado de las relaciones bilaterales, agradecer el apoyo de ese país en las negociaciones del acuerdo de libre comercio con la Unión Europea e intercambiar puntos de vista sobre la situación política y económica en el mundo.

"Lo que ocurre en la economía sueca, lo que ocurre en la economía chilena, en gran medida depende de lo que ocurre en otras economías. En ese sentido pasamos revista de la necesidad de resolver a la brevedad la situación argentina para poder tener despejada una incógnita que está generando problemas a nivel internacional", manifestó el Mandatario chileno a la salida del gabinete del Primer Ministro, en Rosenbad.

Sin embargo, sostuvo que tanto el gobernante sueco como los empresarios e inversionistas con los que se reunió por la mañana, diferencian las realidades económicas de Chile y Argentina. "Obviamente que los mercados están haciendo una distinción importante y en este sentido creo que estamos en un buen pie", dijo el Presidente Lagos. Explicó que en el país transandino ya han ocurrido los hechos que más preocupaban respecto a las posibles consecuencias que pudieran haber tenido en Chile, como la devaluación y el no pago de parte de la deuda, por lo que, en su opinión, "hacia adelante esos efectos difícilmente se van a hacer sentir en este ámbito".

En este mismo tema, los periodistas preguntaron por la alta valoración que empresarios y líderes políticos suecos hacen del crecimiento chileno en el 2001. "Hay que comparar el 2,9% con lo que ha sido el crecimiento europeo. Y cuando en la mañana les dije con absoluta certeza a los empresarios que les puedo garantizar que Chile va a crecer más del doble de lo que crezcan ustedes es una buena forma de decirlo. Ahora, es cierto, yo entiendo que queremos crecer más todavía, pero me parece que sí este año volvemos a tener unas cifras un poco superior a las que tuvimos en el 2001 sería un buen desafío", observó.

Por su parte Göran Persson (53 años), quien fue elegido Primer Ministro en 1996 y reelecto estrechamente en 1998 con apoyo del Partido Verde y el Partido de Izquierda, informó que "discutimos también la realidad europea, la unión monetaria y le describí la situación sueca frente al próximo referéndum sobre este tema". Suecia realizará una consulta nacional el próximo año para definir si adopta al Euro como moneda común, al igual que lo han hecho otros miembros de la Unión Europea.

El Presidente Lagos, agradeció "la forma como el gobierno sueco ha apoyado los puntos

de vista de Chile" en las negociaciones del acuerdo de asociación con la Unión Europea. "Tenemos un par de temas que están todavía pendientes pero quiero ser optimista, quiero pensar que en mayo vamos a estar en condiciones, como le dije al Primer Ministro, de suscribir un documento que apunte en lo central", señaló. Hasta ahora se han realizado ocho rondas de negociación para intentar concluir un acuerdo técnico antes de la II Cumbre Unión Europea, América Latina y el Caribe, que se efectuará el próximo 17 y 18 de mayo en Madrid. Para ello está previsto un nuevo encuentro de los equipos negociadores en Santiago entre el 4 y 8 de marzo. Sin embargo, Chile ha insistido en que más que la fecha, lo importante es el contenido del tratado.

En el tema bilateral, los mandatarios de Chile y Suecia coincidieron en expresar su voluntad para que durante este año quede definido un acuerdo que evite la doble tributación entre ambos países, además resaltaron las similitudes de ambas naciones por lo que se comprometieron a seguir intercambiando experiencias. "Este país es relativamente pequeño de acuerdo a los estándares europeos, pero fue capaz de abrirse al mundo y a partir de ahí construir el desarrollo de Suecia. Es lo que intenta hacer Chile. Por eso me parece que hay muchos que aprender aquí", afirmó el Jefe del Estado chileno.

En este ámbito, el Primer Mandatario chileno presidió por la tarde el acto de oficialización de un Acuerdo de Cooperación de Cuarta Generación entre Chile y Suecia. Este convenio, que fue negociado durante dos años por Corfo y la Agencia Sueca de Cooperación Internacional al Desarrollo, estipula la creación de un fondo común de tres millones de dólares para impulsar actividades de la pequeña y mediana empresa que vayan en beneficio mutuo.

Este es el primer convenio de este tipo que firma Chile, y se basa en un trabajo de colaboración para impulsar el desarrollo de ambos países. "Puedo constatar los esfuerzos comunes que estamos haciendo porque tenemos una visión común del mundo en el cual actuamos. Actuamos en un mundo global, pero no creemos que éste se divida entre globalizadores y globalizados, en que algunos acceden al beneficio de este mundo global y otros a los que este beneficio no les llega. Este acuerdo apunta en la dirección correcta, es un tipo diferente de cooperación que refleja la evolución de la sociedad chilena. Es un primer paso para que juntos construyamos una mejor sociedad tanto en Chile como en Suecia", aseguró

Durante la mañana el Presidente Lagos concurrió también al edificio del parlamento para reunirse con su máxima autoridad, Birgitta Dahl.

A la salida fue consultado por la petición de respeto hacia las opiniones del Cardenal Medina hechas por miembros de la Iglesia chilena. "Creo que el respeto tenemos que tenerlo todos y entender lo que son nuestras responsabilidades y actuar y hablar de acuerdo con nuestras responsabilidades. No está en cuestión el derecho de nadie de opinar. Está en cuestión que hay que opinar con respeto a las responsabilidades que se tienen", dijo.

Al finalizar el día, el Presidente Lagos participó en la sesión inaugural y en la cena de trabajo de la Cumbre de Líderes Progresistas, donde están invitados Jefes de Estado y de gobierno de 13 naciones de todo el mundo. Entre los participantes, además de líderes europeos, se cuentan los gobernantes de Canadá, Nueva Zelanda, Sudáfrica y Brasil.

Entre los mandatarios y jefes de Estado que toman parte en esta Cumbre destacan los Primer Ministro de Francia, Lionel Jospin y de Inglaterra Tony Blair y el canciller federal de Alemania, Gerhard Schröder, y los gobernantes de Canadá, Nueva Zelandia, Sudáfrica y Brasil.